



# BULLETIN DE L' AQJM

16 JUIN 2021

[www.aqjm.math.ca](http://www.aqjm.math.ca)

AUSSI DANS CE  
NUMÉRO :

UNE DEMI-FINALE  
AVEC SON LOT DE  
PROBLÈMES  
TECHNIQUES, MAIS  
UNE FINALE  
RÉUSSIE! 2

FINALE  
INTERNATIONALE  
VIRTUELLE! ET  
VOUS ÊTES  
TOUTES ET TOUS  
INVITÉES ET  
INVITÉS À Y  
PARTICIPER! 2

ÉDITION 2021-  
2022 : NOUS Y  
SERONS! 3

FAIRE DES MATHS 3  
AUTREMENT  
GRÂCE À LA  
MAGIE DES  
MATHS ET SES  
NOUVEAUTÉS

ODYSSÉE DES  
SCIENCES 2021 ET  
ATELIERS  
VIRTUELS DE  
MATHÉMATIQUE :  
UN VIF SUCCÈS  
EN 2020-2021! 3

## UNE ANNÉE PLEINE DE DÉFIS ET DE MATHS!

Cette 35<sup>e</sup> édition du Championnat aura été une autre édition hors du commun, avec la pandémie qui s'est poursuivie.

Le Championnat s'est déroulé entièrement en ligne grâce au travail de toute une équipe.

Nous sommes fières et fiers d'avoir pu trouver des alternatives afin de continuer à promouvoir le plaisir de faire des mathématiques, et aussi extrêmement heureuses et heureux de constater que la participation était au rendez-

vous. Plus que jamais cette année, nous avons pu voir que le Championnat est apprécié même si on le fait uniquement pour le plaisir.

En bref, cette année, nous avons eu :

- 9 937 participations au quart de finale ;
- 1 863 participations à la demi-finale ;
- 1 385 participations à la finale québécoise.

Et près de 300 participants à la



## DE NOMBREUX PRIX DE PARTICIPATION

Comme la remise de prix a dû être annulée, nous avons fait tirer 105 prix de participation parmi les 1 385 participantes et participants à la finale

québécoise, et 10 prix parmi les enseignantes et enseignants ayant fait participer au moins une classe.

Merci à nos partenaires **Scorpion Masqué** et **Spectrum Nasco!**

**Merci pour votre participation!**



## UNE DEMI-FINALE AVEC SON LOT DE PROBLÈMES TECHNIQUES, MAIS UNE FINALE RÉUSSIE!



Nous avons vécu des problèmes techniques lors de la demi-finale virtuelle. Nous sommes désolées et désolés des inconvénients que cela a causé aux participantes et participants.

Tout le travail a été fait par des bénévoles dévoués et doués (dont Michel Lapointe!) qui ont travaillé d'arrache-pied pour rendre le tout possible.

Heureusement, cette première expérience entièrement virtuelle nous a permis d'apprendre de nos erreurs pour finalement offrir une finale, le 8 mai, couronnée de succès!

## FINALE INTERNATIONALE... VIRTUELLE! ET VOUS ÊTES TOUTES ET TOUS INVITÉES ET INVITÉS À Y PARTICIPER!

La Finale internationale se transforme en événement virtuel ouvert à toutes et tous.

Et oui, la [Fédération Suisse des Jeux Mathématiques](#), qui devait nous accueillir à Lausanne en août, nous invite à la première **Finale internationale virtuelle**

**le 28 août 2021 à 8 h** (14 h, heure de la Suisse). L'horaire a été déterminé en fonction du décalage horaire des pays participants. Un gros merci à la fédération de nous avoir pris en considération jusqu'ici, au Québec!

Cette finale est ouverte à toute personne qui a le goût de se creuser les méninges sur des énigmes, et **elle n'est donc pas restreinte uniquement à celles qui ont participé aux étapes précédentes du Championnat**. Une petite cérémonie en ligne devrait suivre le concours pour féliciter les candidates et candidats ayant bien réussi, ainsi que des explications de résolution de certains problèmes. Le but est de clôturer une saison très particulière en beauté tout en réunissant les différentes fédérations, de plusieurs pays, de manière virtuelle.

Nous espérons que la prochaine Finale internationale pourra avoir lieu comme prévu, en août 2022, à Lausanne, en Suisse!





## ÉDITION 2021-2022: NOUS Y SERONS!

Bien que la prochaine année comporte encore des incertitudes, nous offrirons le Championnat en 2021-2022! Des modifications pourront être apportées au mode de

fonctionnement, mais nous allons faire ce qu'il faut pour que le Championnat ait lieu, et ce, dans les meilleures conditions possibles.

Vous pourrez faire de la résolution de problèmes, jouer avec les maths

et vous amuser avec nos énigmes dès l'automne prochain, lors de la 36<sup>e</sup> édition du Championnat international des jeux mathématiques et logiques!

## FAIRE DES MATHS AUTREMENT GRÂCE À LA MAGIE DES MATHS ET SES NOUVEAUTÉS

Vous avez tout ce qu'il faut sur le site de **La Magie des maths**. De nombreuses activités ludiques clé en main, à faire avec votre classe ou à la maison : mathémagie, énigmes et plus encore!

Visitez notre [site Web](#) dès maintenant pour découvrir les activités disponibles toute l'année! Les nouveautés 2021 seront disponibles au début novembre, à temps pour organiser dans votre école la **Semaine des maths 2021, du 22 au 26 novembre**.



Organisez une Semaine des maths



Mathémagie



Enigmes



Défis



Autres activités



Parcours



Animations



Championnat



Math en jeu

## ODYSSÉE DES SCIENCES 2021 ET ATELIERS VIRTUELS DE MATHÉMAGIE : UN VIF SUCCÈS EN 2020-2021!



La pandémie n'aura pas eu que des impacts négatifs. Cette année, nous avons transformé nos ateliers de mathémagie en ateliers virtuels pour le primaire et le secondaire.

Grâce à SMAC et à son partenaire PromoScience, 78 classes provenant de milieux défavorisés partout dans la province ont pu vivre cette activité gratuitement. De plus, des

ateliers de mathémagie ont pu être offerts gratuitement par l'AQJM dans le cadre de l'Odyssée des science qui a eu lieu en mai 2021, touchant ainsi 658 élèves! Bravo à notre animateur en chef, **Samuel Gagnon!**

**Ces ateliers seront aussi offerts en 2021-2022.** À qui la chance?

Bon été!